



**ANALISIS KONTRIBUSI PENDAPATAN ASLI DAERAH (PAD)  
TERHADAP BELANJA MODAL PADA PEMERINTAHAN DAERAH  
KABUPATEN / KOTA PROVINSI JAWA TIMUR**

**SKRIPSI**

oleh

**Nora Devi Yanti  
NIM 110810301040**

**JURUSAN AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS JEMBER  
2015**



**ANALISIS KONTRIBUSI PENDAPATAN ASLI DAERAH (PAD)  
TERHADAP BELANJA MODAL PADA PEMERINTAHAN DAERAH  
KABUPATEN / KOTA PROVINSI JAWA TIMUR**

**SKRIPSI**

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat  
untuk menyelesaikan Program Studi Akuntansi (S1)  
dan mencapai gelar Sarjana Ekonomi

oleh

**Nora Devi Yanti  
NIM 110810301040**

**JURUSAN AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS JEMBER  
2015**

## PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa atas segala nikmat hidup dan kesempatan mengenggam ilmu, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi berjudul “ Analisis Kontribusi Pendapatan Asli Daerah Terhadap Belanja Modal Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur”. Skripsi ini disusun sebagai salah satu persyaratan untuk mencapai derajat Sarjana Ekonomi Akuntansi. Skripsi ini dalam penelitian dan penyusunannya, penulis banyak dibantu, dibimbing dan didukung oleh berbagai pihak. Oleh karena itu pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar – besarnya kepada:

1. Allah SWT yang telah memberikan petunjuk, kesabaran, pengetahuan, dan segalanya yang tidak mungkin untuk terbalaskan. Terimakasih atsa rahmat dan ridho dan KehendakMU-lah akhirnya saya bisa menyelesaikan tugas akhir ini dengan baik.
2. Kedua Orang Tua yang tidak kenal lelah menanyakan “sedang apa nak?”, “hari ini ke kampus?”, “kapan kamu lulus?”. Terima Kasih atsa kesabaran, doa , ketulusan dan dukungannya.
3. Kedua kakak tercinta yang selalu membantu, mendukung dan memberikan motivasi yang sangat berharga sehingga dapat menjadi acuan saya untuk menjadi lebih baik lagi.
4. Calon Pendampingku Wawan Erdiyansah yang selalu memberikan semangat, motivasi dan dukungannya serta kesabaran yang tinggi dalam menuntun saya untuk menjadi orang yang lebih baik.
5. Fitri Eka, Dwi Imsawati, Isa, dan Deta dan semuanya atas semangat dan bantuannya selama ini.
6. Almamater yang ku banggakan (Universitas Jember)

## **MOTO**

“ Allah tidak pernah menjanjikan perjalanan hidup yang selalu lancar untuk seorang hambanya. Tetapi Dia akan selalu menyertai setiap hambanya dalam segala situasi sehingga kita sebagai hambanya bisa melewati perjalanan hidup dengan penuh kemenangan dan kesyukuran. Allah tidak pernah terlambat untuk menjawab semua doa – doa hambanya, yang perlu kita lakukan adalah PERCAYA akan waktu kemenangan yang diberikan kepada hambanya”

“ Hai orang – orang yang beriman, bersabarlah kalian dan kuatkanlah kesabaran kalian dan tetaplah bersiap siaga (di perbatasan negeri kalian) dan bertawallah kepada Allah supaya kalian beruntung.” (Ali Imron;200)

## PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Nora Devi Yanti

Nim : 110810301040

Jurusan : S1- Akuntansi

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi yang berjudul: Analisis Kontribusi Pendapatan Asli Daerah Terhadap Belanja Modal Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur adalah benar – benar hasil karya sendiri, kecuali jika dalam pengutipan substansi disebutkan sumbernya, dan belum pernah diajukan pada instansi mana pun, serta bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan, dan paksaan dari pihak mana pun serta bersedia mendapatkan sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 16 Februari 2015

Yang menyatakan,

Nora Devi Yanti  
NIM 110810301040

## **SKRIPSI**

### **ANALISIS KONTRIBUSI PENDAPATAN ASLI DAERAH (PAD) TERHADAP BELANJA MODAL PADA PEMERINTAHAN DAERAH KABUPATEN / KOTA PROVINSI JAWA TIMUR**

Oleh

Nora Devi Yanti  
NIM 110810301040

Pembimbing:

Dosen Pembimbing I : Andriana, SE., MSc.

Dosen Pembimbing II : Dra Ririn Irmadariyani., SE., M. Si.

## LEMBAR PERSETUJUAN

Judul Skripsi : ANALISIS KONTRIBUSI PENDAPATAN ASLI  
DAERAH TERHADAP BELANJA MODAL  
PEMERINTAHAN DAERAH  
KABUPATEN/KOTA PROVINSI JAWA TIMUR

Nama Mahasiswa : Nora Devi Yanti

Nomor Induk Mahasiswa : 110810301040

Jurusan : Akuntansi / S-1 Akuntansi

Tanggal Persetujuan : 26 Agustus 2014

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Andriana, SE., MSc  
NIP. 19820929 201012 2 002

Dra. Ririn Irmadariani, M.Si, Ak.  
NIP. 19670102 199203 2 002

Mengetahui,  
Ketua Program Studi SI Akuntansi

Dr. Muhammad Miqdad, SE., MM., Ak.  
NIP 19710727 199512 1 001

## JUDUL SKRIPSI

### **ANALISIS KONTRIBUSI PENDAPATAN ASLI DAERAH TERHADAP BELANJA MODAL PEMERINTAHAN DAERAH KABUPATEN/KOTA PROVINSI JAWA TIMUR**

Yang dipersiapkan dan disusun oleh:

Nama : Nora Devi Yanti

NIM : 110810301040

Jurusan : Akuntansi

Telah dipertahankan di depan panitia penguji pada tanggal: 23 Februari 2015

Dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima sebagai kelengkapan guna memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

#### Susunan Panitia Penguji

Ketua : Nining Ika Wahyuni, SE., MSc., Ak (.....)  
NIP 198306242006041001

Sekretaris : Septarina Prita DS, SE., MSA., Ak (.....)  
NIP 198209122006042002

Anggota : Dr. Siti Maria Wardayati, M.Si., Ak (.....)  
NIP 196608051992012001

Mengetahui/Menyetujui  
Universitas Jember  
Fakultas Ekonomi  
Dekan,

Dr. Moehammad Fathorrazi, SE, M.Si  
NIP 19630614 199002 1 001



## **ABSTRAK**

### **ANALISIS KONTRIBUSI PENDAPATAN ASLI DAERAH TERHADAP BELANJA MODAL PADA PEMERINTAHAN DAERAH KABUPATEN / KOTA PROVINSI JAWA TIMUR**

**Nora Devi Yanti**

Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Jember

Pendapatan Asli Daerah merupakan sumber penerimaan daerah asli yang digali di daerah tersebut untuk digunakan sebagai modal dasar pemerintah daerah dalam membiayai pembangunan dan usaha-usaha daerah untuk memperkecil ketergantungan dana dari pemerintah pusat. Dalam pelaksanaan Otonomi daerah tingkat kemandirian suatu daerah mempunyai peranan yang sangat penting. Semakin besar Pendapatan Asli daerah maka semakin tinggi tingkat kemandirian daerah dalam membiayai pengeluaran daerah, terutama dalam peningkatan pembangunan daerah. Tujuan dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui kontribusi Pendapatan Asli Daerah terhadap belanja modal pemerintahan daerah Kabupaten/ Kota Provinsi Jawa Timur pada tahun 2010 – 2012. Jenis penelitian ini merupakan penelitian deskriptif. Pengumpulan data dilakukan dengan metode dokumentasi berupa Laporan Realisasi Anggaran dan data terkait lainnya. Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kontribusi dan penggunaan distribusi frekuensi. Hasil Penelitian ini menunjukkan bahwa PAD Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur selama tahun 2010 – 2012 secara rata – rata mengalami peningkatan. Kontribusi Pendapatan Asli Daerah terhadap Belanja Modal Pemerintahan daerah Kabupaten/ Kota Provinsi Jawa Timur secara rata – rata sangat tinggi yaitu sebesar 82%. Dengan kontribusi Pendapatan Asli Daerah terbesar pada Belanja Modal Jalan, irigasi dan jaringan.

**Kata kunci:** Pendapatan Asli Daerah, belanja modal

## **ABSTRACT**

### **CONTRIBUTION OF LOCAL OWN SOURCE REVENUE ANALYSIS OF CAPITAL EXPENDITURES IN THE GOVERNMENT OF REGENCY / CITY EAST JAVA**

***Nora Devi Yanti***

*Department of Accountancy, Faculty of Economic, University of Jember*

*The Own Source Revenue is the source of revenue in the area to be used as the basis of capital to finance the development of local government and local efforts to reduce dependence on central government. In the implementation of regional autonomy level of independence of region has important role. The larger the area Revenue at the higher level of independence in the finance area of regional spending, especially in increasing local development. The purpose of this research is to determine the contribution of regional revenue to local government capital expenditure regency or city in East Java in 2010 - 2012. This research is a descriptive research and the data collection is performed by the method of documentation of the Report of Budget Realization and other relevant datas. The analysis of the data that is used in this research is the distribution frekuensi and the analysis of contributions. The results of this research showed that the Local Revenue Contributions to Capital Expenditure Government District in East Java is very high at 82%. By the contribution of the largest regional revenue on capital expenditures at roads, irrigation and network.*

***Key words:*** *capital expenditures, Local Own Source Revenue*

## **RINGKASAN**

**ANALISIS KONTRIBUSI PENDAPATAN ASLI DAERAH TERHADAP BELANJA MODAL PADA PEMERINTAHAN DAERAH KABUPATEN / KOTA PROVINSI JAWA TIMUR ; Nora Devi Yanti; 110810301040; 72 halaman; Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.**

Diterbitkannya undang – undang No 32 tahun 2004 tentang otonomi daerah memberikan kewenangan atau otonomi yang luas, nyata dan bertanggungjawab kepada pemerintah daerah secara proporsional. Hal ini diwujudkan dengan pengaturan, pembagian dan pemanfaatan sumber daya nasional, serta perimbangan keuangan daerah dan pusat serta memperhatikan potensi dan keragaman daerah. Tujuan pemberian kewenangan dalam penyelenggaraan otonomi daerah adalah guna meningkatkan kesejahteraan rakyat. Dengan adanya otonomi daerah, kewenangan yang dimiliki oleh pemerintah daerah akan semakin besar sehingga tanggung jawab yang diemban juga akan bertambah banyak. Sehingga daerah dituntut untuk siap dalam pemenuhan tanggung jawab tersebut. Aspek keuangan merupakan salah satu dasar kriteria untuk dapat mengetahui secara nyata kemampuan daerah, yaitu sampai sejauh mana daerah dapat mengali sumber-sumber keuangan sendiri guna membiayai kebutuhan keuangan daerah tanpa harus selalu menggantungkan diri pada bantuan dan subsidi dari pemerintah pusat. Salah satu ciri utama daerah mampu melaksanakan otonomi daerah adalah pada kemampuan keuangan daerah untuk membiayai penyelenggaraan pemerintah daerahnya dengan tingkat proporsi ketergantungan kepada pemerintah pusat yang semakin mengecil dan diharapkan bahwa pendapatan asli daerah harus menjadi bagian terbesar dalam memobilisasi dana penyelenggaraan pemerintah daerah, khususnya dalam pengeluaran pembangunan daerah.

Pendapatan asli daerah merupakan salah satu faktor yang penting dalam pelaksanaan roda pemerintahan suatu daerah yang berdasar pada prinsip otonomi yang nyata, luas dan bertanggung jawab. Peranan pendapatan asli daerah dalam keuangan daerah menjadi salah satu tolak ukur penting dalam pelaksanaan

otonomi daerah dalam arti semakin besar suatu daerah memperoleh dan menghimpun pendapatan asli daerah maka akan semakin besar pula tersedia jumlah keuangan daerah yang dapat digunakan untuk membiayai penyelenggaraan otonomi daerah. Perilaku pemerintah daerah dalam mengelola keuangan daerah akan berpengaruh dalam proses penganggaran daerah. Struktur anggaran daerah mencerminkan besar kecilnya upaya pemerintah daerah dalam pembangunan daerah, terutama jika melihat pada porsi belanja modal. Dari substansi sebuah APBD dapat dilihat upaya atau keseriusan suatu pemerintah daerah dalam mengelola keuangan daerah, seberapa besar potensi penerimaan yang akan digali, ke arah mana belanja daerah itu difokuskan. Pemerintah daerah mengalokasikan dananya pada anggaran belanja modal dalam APBD untuk menambah aset tetap. Alokasi belanja ini didasarkan kebutuhan daerah akan sarana dan prasarana, baik untuk fasilitas publik maupun untuk kelancaran pelaksanaan tugas pemerintah. Belanja modal daerah sebagai upaya peningkatan pembangunan daerah, melalui peningkatan infrastruktur, sarana dan prasarana baik dalam bidang pendidikan, ekonomi, maupun kesehatan. Pemerintah daerah seharusnya mengubah komposisi belanjanya. Selama ini belanja daerah lebih banyak digunakan untuk belanja rutin yang relatif kurang produktif. Dimana alokasi anggaran daerah lebih banyak pada anggaran belanja pegawai dibandingkan dengan anggaran belanja modal.

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui seberapa besar kontribusi Pendapatan Asli Daerah dalam membiayai belanja modal daerah. Dimana belanja modal sebagai upaya penting yang perlu dilakukan oleh pemerintah daerah untuk meningkatkan pembangunan daerah. Pendapatan Asli daerah. PAD idealnya menjadi sumber pendapatan pokok daerah, khususnya untuk memenuhi kebutuhan pembiayaan pemerintahan dan pembangunan daerah. Penelitian ini dilakukan pada pemerintahan daerah kabupaten/ kota Provinsi Jawa Timur. Penelitian memilih lokasi ini dikarenakan Provinsi Jawa Timur merupakan salah satu provinsi yang terluas di Pulau Jawa dan memiliki penduduk terbanyak kedua di Indonesia setelah Jawa Barat. Sebagai daerah dengan penduduk terbanyak setelah Jawa Barat tentu saja diperlukan peran pemerintah yang tinggi dalam

meningkatkan keajahteraan masyarakatnya. Selain itu tempat penelitian ini memiliki tingkat kemandirian keuangan yang tinggi dibandingkan Provinsi lainnya. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan informasi yang berguna bagi pemerintahan daerah dalam mengoptimalkan potensi lokaal daerah.

Penelitian ini adalah penelitian deskriptif, dimana peneliti mencoba mendeskripsikan hasil olahan data yang telah dilakukan. Dimana sumber data yang digunakan adalah data sekunder. Data yang telah diperoleh dianalisis secara deskriptif analitis dengan cara mencari dan mengumpulkan, menggunakan, mengolah, serta menginterpretasikan data yang sudah ada, untuk mendeskripsikan secara lengkap, teratur, dan teliti mengenai suatu fenomena pada obyek penelitian.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Pendapatan Asli Daerah Kabupaten/ Kota Provinsi Jawa Timur Secara rata – rata selama tahun 2010-2012 mengalami peningkatan, peningkatan yang signifikan terjadi pada Kabupaten Ngawi dan Kota Surabaya. Sedangkan Rasio Pendapatan Asli Daerah terhadap Pendapatan Daerah Pendapatan Daerah rata – rata masih mempunyai kontribusi yang rendah yaitu dibawah 20%. Peningkatan Pendapatan Asli daerah ternyata tidak selalu meningkatkan belanja modal daerah. Proporsi Belanja Modal daerah kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur terhadap total belanja daerah ternyata masih sangat rendah. Dengan realisasi belanja modal yang rendah mengakibatkan kontribusi Pendapatan Asli Daerah secara rata – rata terhadap Belanja Modalnya cukup tinggi yaitu rata – rata sebesar 82%. Kontribusi Pendapatan Asli Daerah secara rata – rata terhadap komponen belanja modal tertinggi adalah pada belanja modal jalan, irigasi dan jaringan. Dengan pengalokasian belanja modal yang tepat diharapkan dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat.

## **PRAKATA**

Segala puji bagi Tuhan Yang Maha Esa atas limpahan rahmat dan hidayahnya sehingga skripsi dengan judul “Analisis Kontribusi Pendapatan Asli Daerah terhadap Belanja Modal Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur” ini telah berhasil disusun oleh penulis. Penyusunan skripsi ini diajukan Sebagai syarat guna meraih gelah Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Selama penyusunan skripsi ini, penulis tidak terlepas dari bantuan semua pihak. Dalam kesempatan ini, penulis ingin menyampaikan rasa hormat dan terima kasih yang sebesar – besarnya kepada:

1. Allah SWT sebagai maha pemberi petunjuk, engkaulah penerang hati dan pemberi jalan yang lurus yang engkau ridhoi. Tanpa pertolongamu tidak mungkin penulis bisa menyelesaikan perjalanan yang panjang ini.
2. Drs. Moh. Hasan, M.Sc.,Phd., selaku Rektor Universitas Jember.
3. Dr. Moehammad Fathorozi, SE., M.Si., selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas jember.
4. Dr. Alwan Sri Kustono, SE., M.Si., Ak., selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember dan Dr. Ahmad Roziq, SE., MM., Ak., selakuk Sekretaris Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
5. Andriana, SE., MSc., dan Ririn Irmadariyani, M.Si., Ak selaku Dosen Pembimbing yang dengan ketulusan hati dan kesabaranmemberikan bimbingan dan masukan dalam penyusunan dan penyelesaian skripsi ini
6. Bapak/Ibu dosen serta karyawan Fakultas Ekonomi Universitas Jember yang telah membimbing dan mengasah intelektualitasnya serta dukungan yang diberikan semoga dapat menjadi ilmu yang bermanfaat.
7. Kedua Orang tuaku tercinta yang dengan tulus dan ikhlas mencurahkan segala doa dan kasih sayangnya.
8. Saudara – saudaraku Efendi Ardiyanto, dan Endar Yulis Setiawan serta semua keluarga besarku yang selalu mendukung dan memberikan dukungan moril.

9. Teman – teman seperjuangan Akuntansi, terima kasih atas kerjasama dan bantuannya selama ini.
10. Kekasihku tercinta Wawan Erdiyansah yang dengan tulus dan sabar membeikan nasehat serta semangat yang sangat berharga dalam penyelesaian skripsi ini.
11. Serta kepada semua pihak yang namanya tidak dapat disebutkan satu persatu, penulis mengucapkan terima kasih banyak atas semua bantuan dan yang diberikan.

Skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, sehingga penulis mengharapkan masukan dan saran atas penelitian ini, sehingga dapat menyempurnakan skripsi ini. Akhir kata penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat kepada penulis dan para pembaca.

Jember, 16 Januari 2015

Penulis

## DAFTAR ISI

	Halaman
<b>HALAMAN SAMPUL</b> .....	i
<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	ii
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN</b> .....	iii
<b>HALAMAN MOTTO</b> .....	iv
<b>HALAMAN PERNYATAAN</b> .....	v
<b>HALAMAN PEMBIMBINGAN</b> .....	vi
<b>HALAMAN PERSETUJUAN</b> .....	vii
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	viii
<b>ABSTRAK</b> .....	ix
<b>ABSTRACT</b> .....	x
<b>RINGKASAN</b> .....	xi
<b>PRAKATA</b> .....	xiv
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xvi
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xviii
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xix
<b>DAFTAR LAMPIRAN</b> .....	xx
<b>BAB 1. PENDAHULUAN</b>	
<b>1.1 Latar Belakang Penelitian</b> .....	1
<b>1.2 Rumusan Masalah Penelitian</b> .....	5
<b>1.3 Tujuan Penelitian</b> .....	6
<b>1.4 Manfaat Penelitian</b> .....	6
<b>BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA</b>	
<b>2.1 Landasan Teori</b> .....	7
2.1.1 Teori Keagenan .....	7
2.1.2 Otonomi Daerah .....	9
2.1.3 Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah .....	13
2.1.4 Pengertian Kontribusi .....	16
2.1.5 Pendapatan Asli Daerah .....	16



2.1.6 Belanja Modal .....	19
<b>2.2 Penelitian Terdahulu .....</b>	<b>21</b>
<b>2.3 Kerangka Teoritis .....</b>	<b>22</b>
<b>BAB 3. METODE PENELITIAN</b>	
<b>3.1 Jenis Penelitian .....</b>	<b>24</b>
<b>3.2 Obyek Penelitian .....</b>	<b>24</b>
<b>3.3 Jenis dan Sumber Data .....</b>	<b>24</b>
<b>3.4 Metode Pengumpulan Data .....</b>	<b>25</b>
<b>3.5 Teknik Keabsahan Data .....</b>	<b>25</b>
<b>3.6 Metode Analisis Data .....</b>	<b>27</b>
<b>3.7 Kerangka Penelitian .....</b>	<b>28</b>
<b>BAB 4. HASIL DAN PEMBAHASAN</b>	
<b>4.1 Gambaran Umum Obyek Penelitian .....</b>	<b>29</b>
<b>4.1 Pembahasan .....</b>	<b>32</b>
<b>4.1.2 Pendapatan Asli Daerah Pemerintahan Daerah Kabupaten/ Kota Provinsi Jawa Timur .....</b>	<b>32</b>
<b>4.1.3 Kontribusi Pendapatan Asli Daerah terhadap Belanja Modal Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur .....</b>	<b>63</b>
<b>4.1.4 Kontribusi Pendapatan Asli Daerah terhadap Belanja Modal Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur .....</b>	<b>72</b>
<b>BAB 5. KESIMPULAN, KETERBATASAN, DAN SARAN</b>	
<b>5.1 Kesimpulan .....</b>	<b>86</b>
<b>5.2 Keterbatasan Penelitian .....</b>	<b>87</b>
<b>5.3 Saran .....</b>	<b>87</b>
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>88</b>
<b>LAMPIRAN</b>	

## DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel	
2.1 Skala Interval Derajat Desentralisasi Fiskal .....	12
4.1 Realisasi Penerimaan Pendapatan Asli Daerah Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010 - 2012.....	32
4.2 Kontribusi Komponen Pendapatan Asli Daerah terhadap Pendapatan Asli Daerah Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010 – 2012 .....	37
4.3 Penggolongan Pendapatan Asli Daerah Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010 .....	45
4.4 Penggolongan Pendapatan Asli Daerah Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2011 .....	49
4.5 Penggolongan Pendapatan Asli Daerah Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2012 .....	53
4.6 Tingkat Kemandirian Keuangan Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010-2012 .....	59
4.7 Realisasi dan Rasio Belanja Modal terhadap Belanja Daerah Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010 - 2012 .....	63
4.8 Kontribusi Pendapatan Asli Daerah terhadap Belanja Modal Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010 -2012 .....	67
4.9 Kontribusi Pendapatan Asli Daerah terhadap Komponen Belanja Modal Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010 -2012.....	73

## DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar	
2.1 Kerangka Teoritis .....	23
3.1 Tahapan Penelitian .....	28
4.1 Pertumbuhan Ekonomi Jawa Timur .....	30

## DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
Lampiran	
1. Hasil Distribusi Frekuensi SPSS .....	91
2. Data Kemandirian Daerah Seluruh Provinsi di Indonesi Tahun 2010.	92
3. Data Pendapatan Asli Daerah dan Belanja Modal Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010 .....	93
4. Data Pendapatan Asli Daerah dan Belanja Modal Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2011 .....	95
5. Data Pendapatan Asli Daerah dan Belanja Modal Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2012 .....	97
6. Data Realisasi Pendapatan Asli Daerah Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010 .....	99